

*Murmullos Filosóficos* es una revista semestral que es publicada por la Secretaría de Comunicación Institucional de la Dirección General del Colegio de Ciencias y Humanidades UNAM, cuyo objetivo principal consiste en publicar escritos de filosofía –o artículos relacionados con dicha disciplina, con su didáctica o estado actual- y de las Humanidades en general. Ambos aspectos son cubiertos desde la perspectiva del Nivel Medio superior así como también de Nivel superior. Desde su primera edición se logró que participen en ella académicos de México y del extranjero.

Producir una revista de filosofía a Nivel Medio Superior, supone un compromiso académico y disciplinario no sólo con nuestro Colegio y con la UNAM, sino con la sociedad misma en este pliegue histórico que se colorea con tantos reajustes educativos; con intersticios de apatía e indiferencia social para problematizar los acontecimientos que continuamente emergen en nuestro horizonte político y social; con el enconado escepticismo con que se percibe a las humanidades y a la filosofía en general. Supone asimismo, un compromiso que como institución tenemos con la comunidad que ha depositado la confianza en una institución educativa de nivel bachillerato en la que se propicia una reflexión crítica y argumentada que

involucra a las ciencias y la tecnología con las humanidades y las artes.

El presente número de *Murmullos Filosóficos* es resultado de una serie de condiciones que han permitido en nuestro Colegio el desarrollo de la enseñanza de la filosofía en un momento en el que la misma disciplina ha sido marginada de otros espacios educativos. Teniendo como fondo este contexto, se incrementa la relevancia de generar espacios académicos que no sólo permitan sino que fomenten la discusión de temáticas filosóficas tales como las que en este número se abordan, por ejemplo, la dualidad del origen de nuestra cultura vista desde el horizonte latinoamericano o la vigencia de un discurso eurocentrista para reflexionar sobre las problemáticas inherentes a nuestra América Latina.

El esfuerzo a través del cual se ha conformado esta revista sobre filosofía tiene como meta estar en el Portal de revistas arbitradas e indexadas de nuestra Universidad. Esfuerzo éste que ha cobrado vida ya con otra publicación del CCH y que supone, por tanto, brindar un espacio reconocido y con alcances mayores a los docentes de nuestro Colegio para que así tengan un espacio para escribir y poner sus materiales al alcance de los colegas de otros planteles y de otros espacios de Nivel Medio Superior.

Laura S. Román Palacios